

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Espíritu Pacifista

Se ha dicho por uno de los jefes del socialismo que es cada día mayor el número de los enemigos de la guerra. La tesis tiene grandes apariencias de verdadera, porque, en efecto el movimiento pacifista, las ansias pacifistas se exteriorizan hoy más intensamente que nunca. Es general, más aún, es universal el odio a la guerra, y está en todos los espíritus, íbamos a escribir el anhelo de la paz, pero rindiendo culto a la exactitud, debemos decir que el ideal, si no de la vida sosegada, de la vida placentera.

Es que, como se dijo alguna vez, «la humanidad avanza», y aunque con lentitud, van siendo desalojadas del corazón del hombre las malas pasiones, engendradoras de la guerra? ¿Es que la filosofía del amor le gana la partida a la filosofía del odio?

¡Ojalá fuera así, empero no nos forjamos la ilusión de que lo sea. Y no nos forjamos tan dulce y consoladora ilusión, porque bien sabido es que fuera de los campos de batalla la guerra de ambiciones, de apetitos y de intereses es más implacable que nunca, y aun la misma lucha política reviste hoy frecuentemente, caracteres de ferocidad, que sólo alguna vez bajo otro ambiente y predominando ideas que, sin justificarla, la explicaban, tuvo antaño; por lo cual tememos que la enemiga a la guerra no sea tanto producto del convencimiento de que la violencia es siempre, o casi siempre, una necesidad, y muchas veces una iniquidad, como hija del horror que hoy inspiran el sacrificio y las posibilidades dolorosas a la mayoría de los hombres.

Nosotros quisiéramos que el mundo entero fuera enemigo de la guerra, no por la consideración de los ojos que llena de lágrimas y de los corazones que llena de tristeza, ni menos por haber en cuenta los sacrificios personales o colectivos que impone, más, porque no a la violencia, sino a la razón y a la justicia, debe apelarse para dirimir las posibles contiendas entre los pueblos; y ese es el verdadero espíritu pacifista, que debe manifestarse, no solo en el propósito de evitar los conflictos bélicos, sino en el atenuar y dulcificar las luchas sociales y políticas en el interior de las naciones; sin que a ello quiera decir que, llegado el caso de una guerra justa, absolutamente necesaria para salvar la independencia o la dignidad que forman parte del patrimonio espiritual del pueblo, no deba responder, éste con ánimo dócil al patriótico requerimiento; que hacer lo contrario no fuera proceder como pacifistas sino como despreocupados y como cobardes.

MIQUEL PENAFLO.

## Los exploradores

Esta tarde han marchado a España los exploradores cartageneros para concurrir a aquel campamento. Lleven feliz viaje.

NOVA FOTOGRAFIA CASAU  
MAYOR  
NUMERO 18

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se ha trasladado a la playa de Los Nietos nuestro colaborador don Gabriel Aguilera con su apreciada familia.

—Ha regresado de Tortosa el ilustrado capellán de la Armada don Joaquín Mañá Alcoverro.

NOTAS VARIAS

Han sido ascendidos al empleo de capitán con la antigüedad del día 7 del actual los tenientes de Infantería del regimiento «Cartagena» don Joaquín Murcia Martínez, don Cristóbal Montijo Naya, don José Minguez Gómez y don Antonio Contreras Martínez, quedando en situación de disponibles.

Nuestra enhorabuena.

ONOMÁSTICOS

Mañana celebran el día de su Santo Patrono, entre otros, doña Enriqueta Mesa viuda de Pérez Uribe, doña Enriqueta Sasall de Blones; las señoras Enriqueta Pérez Egido, Enriqueta González, Enriqueta Rodríguez Aguirre.

Don Enrique Gómez, don Enrique C. Frick, don Enrique Catá; don Enrique Carrión; don Enrique de la Cueva y don Enrique Bilones.

También lo celebran don Camilo Aguirre, don Camilo Calamari, don Camilo Pérez Montfort y don Camilo Martínez Romero.

A todos, nuestra felicitación.

—El lunes celebrarán su fiesta onomástica, entre otras, las señoras doña Carmen Salmerón (de Carrión); doña Carmen Llopis de Cano, doña Carmen Guitari viuda de Castañón; doña Carmen de Virto, viuda de Guitari; doña Carmen Melado, viuda de Alfonso Güell; doña Carmen Martínez, viuda de Wandosell; doña Carmen Casas de Martínez Domenech, doña Carmen Valcárcel, viuda de Ocho; doña Carmen de Lara, de González; doña Carmen Gutierrez, de Pérez Ojeda; doña Carmen Carmona, de Sanz; doña Carmen P. de Riquelme, de Calv.; doña Carmen Ilés, viuda de Botella; doña Carmen Botella, viuda de Peinado; doña Carmen Morales de la Iglesia; doña Carmen Alonso, de Carvia; doña Carmen Gómez Sevilla, de López Pinto; doña María del Carmen Molina, viuda de Monche; doña Carmen Cuenca de Lagostera y doña Carmen Nieto de Guzmán.

También lo celebrarán las señoras de Cano, León, Pintó, Galvache, Bozzo, Braquehais, Martínez Casas, García Sala y Navarro.

A todas les deseamos muchas felicidades.

## La Patrona de la Marina

El próximo lunes en la parroquia de Santo Domingo, a las diez de la mañana, se verificará una misa en honor de la Virgen del Carmen, patrona de la Marina.

Concurrirá el Excmo. señor Capitán General, y demás generales de esta plaza y departamento, comisiones de todos los cuerpos en traje de gala número uno.

También asistirá a la referida misa una compañía de Marina y otra de Infantería de Marina, al mando del capitán de corbeta don Francisco Domínguez Romero.

El martes a las nueve y media, en dicho templo se dirá una misa de requiem, en sufragio de los marinos fallecidos durante el año.

Concurrirán las autoridades y las fuerzas antes citadas.

## La construcción de casas baratas

Después de estudiar sobre el terreno cuanto se relaciona con la construcción de casas baratas por el Ayuntamiento, hoy ha marchado a Barcelona el ingeniero señor Vila Sanjuán, delegado de la Sociedad, Construcciones Inmobiliarias S. A. y el arquitecto señor Audt, para dar cuenta al consejo de administración de todo lo realizado en ésta.

Dentro de los pocos días que ha de tardarse en presentar el proyecto definitivo al Ayuntamiento la Sociedad organizará en Cartagena una oficina de información donde se tendrán a disposición de todo el mundo, planos fotográficos, memorias, folletos explicativos, formularios de contratos, escalas de amortización, etc. etc., cuanto precise el público para el completo conocimiento de la cuestión, y dicha oficina formará las listas de solicitantes, para hacer, de acuerdo con el Ayuntamiento, la adjudicación de casas a los beneficiarios de las mismas. Esta oficina tendrá a su cargo la administración de las obras con la intervención e inspección del alcalde; así como la ejecución de los trabajos estará inspeccionada por los técnicos municipales.

## Los festejos del Carmen

Esta noche dan comienzo los anunciados festejos en el popular barrio del Carmen con una gran iluminación y un magnífico concierto que ejecutará la banda del regimiento «Cartagena», de 10 a 12.

Mañana a las 7 de la tarde se verificarán carreras de bicicletas alrededor del paseo de Alfonso XII.

A las diez y media de la noche se dará fuego a un magnífico castillo de fuegos artificiales y habrá concierto por una banda de música.

El lunes 16, gran día para la Banda de Infantería número 70. A las doce reparto de pan a los pobres.

A las cinco de la tarde, se verificará el sorteo de un precioso juego de té y una magnífica tortada.

A las ocho de la noche, solemne procesión en la que lucirá una bonita iluminación eléctrica los tronos de Nuestra Señora del Carmen y Santa Teresa de Jesús. Dicha procesión, recorrerá el itinerario siguiente: Calle del Carmen, Puerta de Murcia, Mayor, Osuna, Aire, Puerta de Murcia, Sagasta, Carmen a la parroquia.

A la terminación de dicha procesión, gran retreta por la banda de cornetas y tambores de la Cruz Roja. Por la noche, iluminación y concierto por la banda de Infantería número 70.

## Uniformidad que no hay que olvidar

Vosotros habréis oído hablar de casos lastimosos de tuberculosis entre vuestros amigos y parientes, pues bien, hay un número elevadísimo de casos de estos que han sido ocasionados por descuido de los órganos respiratorios en la Bronquitis, Catarros, Gripe, etc.

No olvidéis nunca que un solo frasco de SEDOTOS, jarabe de eucalipto de sabor agradable, será inmejorable defensa contra ese terrible mal.

Precio 4 pesetas. Venta en todas las farmacias.

## La hiedra amiga DE FUTBOL

Del caserón ruinoso al triste muro una hiedra con fuerza se abrazaba al ver que su esplendor se abandonaba por inútil, por viejo y por obscuro!

En los rigores del invierno crudo con su follaje espeso le abrigaba y con él, en verano le brindaba fresco agradable, húmedo y seguro.

De vivir, en la eterna y cruel fatiga, el helar en la lucha un alma amiga que alivie en su abandono al corazón y enduque los rigores de su duelo, es encontrar el celestial consuelo que halla del muro del viejo caserón!

FINA MAR.

## De aviación

Esta mañana marchó en un sexquiplano a Madrid, acompañado del comandante Manzaneque, S. A. R. el Infante don Alfonso de Orleans.

—En vuelo directo ha regresado de Valencia el capitán señor Meléndreras.

—Esta mañana han partido para sus respectivos aerodromos las escuadrillas de Burgos y Granada.

—Ha terminado el curso que venían haciendo jefes y oficiales de distintos cuerpos en Los Alcázares.

Hoy han estado en Cartagena y se han despedido de las autoridades.

En el correo han marchado a Madrid.

—Se rumorea que para último de mes vendrá a Los Alcázares una escuadrilla portuguesa.

## Hace 40 años

Sábado 14 de Julio 1888

Este ayuntamiento ha pedido al de Alhacete las bases de la instalación de alumbrado eléctrico.

—Han comenzado en el Circo de la Ribera, los ensayos de «El País del Aladroque», revista local escrita por un aladroque hijo del país.

—El ilustrado cronista de esta ciudad señor Martínez Rizo, está confeccionando un libro, que ha de llenar el doble objeto de la utilidad y del recreo.

Dicho señor, se propone coleccionar en un tomo y bajo el título de Efemérides de Cartagena, los sucesos más notables que registra la historia de nuestro pueblo, para lo que se está sirviendo de los numerosos datos y antecedentes que ha reunido, merced a su constante trabajo y decidida atención por esta clase de investigaciones.

(De nuestra colección)

## Cuernos y Caireles

La becerrada de esta noche

La becerrada de esta noche ha quedado modificada. No tendremos al Carpo, Jaqueta, ni al Quince, pero actuarán dos buenos aficionados: Castillito y Chicuelito.

La modificación obedece a que las reses son de bastantes kilos.

La parte cómica sigue con los Charlos Cartageneros.

A la plaza, a presenciar un buen festivo.

MERO II

Las gestiones que se hacen para evitar que el equipo del Cartagena F. C. quede fuera del Campeonato de España, son activas y enérgicas, y creemos que serán coronadas por el éxito.

La Federación de Dependiente, se dirigió ayer al presidente de la Nacional, con el siguiente telegrama:

«Protestamos injusta eliminación del Campeonato nacional.—Federación Dependiente.—El presidente, Manuel Laguna».

El alcalde accidental señor Medinilla, recibió anoche en contestación a su telegrama, uno del presidente de la Federación de Fútbol, que dice: «Recibido telegrama en el que se solicita la posibilidad de complacer a Cartagena, sus lidos».

En el correo de ayer regresó la Madrid, el delegado oficial del «Cartagena», señor Ruzo, quien dice haber tenido que luchar con muchos y duros inconvenientes, pero que a pesar de ello, sus gestiones han producido en el ánimo de los culpables de esta injusticia hecha al Cartagena, prometiéndole que verían la forma de conseguir el arreglo que con tanta razón deseaba.

En la implacable tarea que ha tenido que llevar el señor Rueda, cerca de la Federación, ha sido muy eficazmente ayudado por el ex-entrenador del Cartagena don Manuel Leame.

Es indispensable que para la nueva reunión que tendrán en Madrid los representantes de todos los Clubs a primero de mes, acuda el señor Rueda a defender los intereses de este Club en la forma que ahora lo ha hecho, y de esta manera es seguro que se llegue al feliz término, que tanto deseamos.

Mañana domingo y en el campo del Maizquez, se celebrará un partido de entrenamiento entre los equipos Isaac Peral (de los Molinos) y el D. Maizquez de Cartagena.

Mañana a las 6 y media de la tarde se celebrará en el Stadium, un interesante partido, entre los notables equipos, Minerva F. C. de la vecina diputación de Alumbres y el C. D. Argentina de esta localidad.

Este encuentro promete ser interesante dado el entusiasmo de ambos equipos, además de que cuentan con buenos elementos.

Destaca el C. D. Argentina, que en el poco tiempo que lleva constituido cuenta con muchos triunfos y también su actuación en el campeonato de Club no federados que se está celebrando. Por todo promete ser entretenido.

El lunes 16, festival del Carmen, se jugará en el campo de la Plaza de España un partido a beneficio de las fiestas de dicho barrio, entre los equipos C. D. La Vía y C. D. Universal y en cuyo partido se disputarán once preciosas medallas, donadas por la Comisión de festejos.

Amenizará el espectáculo una banda de música.

C. M.

## Espectáculos

Nuestro querido teatro de la Plaza de España, no se agita por la celebración de los días de teatro al público.

Gran Cine Sport. —Hoy reestreno de la comedia Paramount «Vergüenza» y «El encendedor maldito». Mañana «El sastrero Botineta».